
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

「沖縄の基地問題を考える」 
東京オンライン学習会に 80人が視聴 

「沖縄の歴史と文化を見つめる会」と東京平和・国際教育協研

究会は 26日、「沖縄の基地問題を考える」と題してオンライン学

習のつどいを開催、北海道から沖縄まで約 80人が視聴しました。 

名護共同センターと具志堅さんが報告 
最初に名護共同センターの早坂義郎氏がパワーポイントで「辺

野古からの報告」と題して県民が不屈にたたかう現場の状況を報

告。次にガマフヤー・具志堅隆松氏が「南部の土砂を基地建設の

埋め立てに使わせない」とりくみを報告しました。 

若い世代中心の学習・交流会に 
この後、沖縄の高校生、沖縄出身の本土の大学生、読谷の中学

校での平和学習、東京の中学社会科の講師による「中学生は沖縄

の基地問題をどう考えたか」など特に若い世代の視点を大切にし

た多様な角度から沖縄の基地問題が深められ、交流されました。 

「辺野古」終わらせるのは私たちの責務 
閉会の挨拶で「沖縄の歴史と文化を見つめる会」の浅羽晴二氏

が「沖縄の戦後処理は終わっていない。不当な辺野古新基地建設 

を終わらせるのは私たちの責務です。若い皆さんと共にこれから 

も頑張っていきたい」 

と話しました。 

このつどいは、基地の 

ない平和な沖縄をめざ 

す会、沖縄戦首都圏の 

会、辺野古に基地はい 

らない in三鷹、東京高 

校生平和ゼミナールが 

後援しました。 

    

 

 

滋
賀
県
で
２
６
日
、「
辺
野
古
新
基
地
建
設
反

対 

た
た
か
い
の
展
望
」
と
題
す
る
学
習
会
を
オ

ン
ラ
イ
ン
で
開
催
し
ま
し
た
。
安
保
破
棄
滋
賀

県
実
行
委
員
会
、
「
革
新
の
会
し
が
」
、
滋
賀
県

平
和
委
員
会
が
共
催
し
名
護
共
同
セ
ン
タ
ー
の

早
坂
義
郎
氏
が
パ
ワ
ー
ポ
イ
ン
ト
で
講
演
し
た

も
の
で
す
。
会
場
で
１
４
人
（
写
真
）、
オ
ン
ラ

イ
ン
で
６
人
、
計
２
０
人
が
視
聴
し
ま
し
た
。 

早
坂
氏
は
コ
ロ
ナ
禍
の
も
と
で
の
辺
野
古
の

た
た
か
い
の
現
状
と
展
望
に
つ
い
て
８
０
分
ほ

ど
講
演
、
質
疑
に
も
応
え
ま
し
た
。 
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新基地建設反対名護共同センターニュース 

渡具知名護市長は「辺野古」推進に舵を切った 
 

 

滋賀県でオンライン学習会 

共同センターの早坂氏講師で 

   

 

 
ヘ
リ
基
地
反
対
協
議
会
と
島
ぐ
る
み
会
議
名
護
は
２
４
日
、
辺
野
古
新
基
地

建
設
の
た
め
の
美
謝
川
の
切
り
替
え
は
許
さ
な
い
と
名
護
市
役
所
の
中
庭
で

緊
急
集
会
を
開
き
、
９
０
人
が
参
加
し
ま
し
た
。 

平
和
市
民
連
絡
会
の
北
上
田
毅
氏
は
、
美
謝
川
の
切
り
替
え
工
事
に
関
連

し
、
沖
縄
防
衛
局
が
実
施
す
る
辺
野
古
ダ
ム
の
洪
水
吐
き
付
け
替
え
問
題
で
渡

具
知
武
豊
名
護
市
長
が
「
防
衛
局
と
の
市
法
定
外
公
共
物
管
理
条
例
に
基
づ
く

協
議
は
不
要
」
と
判
断
し
た
こ
と
は
「
新
た
に
造
る
場
所
に
は
市
有
地
が
含
ま

れ
、
米
軍
に
提
供
す
る
目
的
で
賃
貸
借
契
約
を
結
ん
で
い
る
。
賃
貸
借
契
約
の

中
で
行
う
の
は
お
か
し
い
。
国
が
買
収
す
べ
き
で
誤
り
だ
。
渡
具
知
市
政
は
実

質
的
に
辺
野
古
新
基
地
建
設
推
進
に
舵
を
切
っ
た
」
と
批
判
し
ま
し
た
。 

集
会
に
は
名
護
市
議
会
の
野
党
議
員
８
人
が
参
加
。
次
期
市
長
選
へ
の
立
候

補
を
決
意
し
て
い
る
岸
本
洋
平
市
議
は
「
新
基
地
美
謝
川
問
題
で
市
長
は
は
ぐ

ら
か
す
答
弁
一
辺
倒
だ
っ
た
。
今
後
も
市
民
の
声
明
と
財
産
を
し
っ
か
り
守
っ

て
い
く
」
と
語
り
、
稲
嶺
進
前
名
護
市
長
が
「
来
年
の
市
長
選
を
勝
ち
抜
い
て

市
政
を
あ
る
べ
き
姿
に
戻
そ
う
」
と
訴
え
ま
し
た
。
「
オ
ー
ル
沖
縄
」
の
屋
良

朝
博
衆
院
議
員
（
沖
縄
３
区
選
出
）
が
挨
拶
し
ま
し
た
。 

来
年
の
市
長
選
で
あ
る
べ
き
姿
に
戻
そ
う
！ 

わかりやすくて元気が出た 
閉会挨拶で「革新の会しが」の西

野三根子事務局長は「わかりやすか
った。沖縄は政権交代の準備ができ
ている話などオール沖縄から元気を
もらいました」と話しました。 

 

写真上は挨拶する屋良衆院議員（中央）、左写真は
岸本市議、写真下は報告する北上田氏（後姿） 


